

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La traida de aguas Homenajes de gratitud

Esta tarde a las cuatro y media invitados por el Alcalde de Cartagena se han reunido en el Ayuntamiento los representantes de los municipios mancomunados.

El señor Muñoz Delgado después de hacer un sucinta relación de sus gestiones en Madrid, y del éxito obtenido gracias a la intervención del ex ministro Excmo. señor don José Maestre, propone que cuando venga el ministro de Fomento a esta ciudad se le haga un homenaje por todos los ayuntamientos mancomunados, en conjunto, aún cuando cada cual traiga su distintivo especial con completa libertad de elección, y que por todos se pida al Rey un título nobiliario para el señor Maestre.

El representante de Murcia saluda a todos en nombre de la capital y especialmente a la ciudad hermana, Cartagena, que es la que más ha padecido la escasez de agua y que por eso ha trabajado con más ahínco que las demás por resolver este problema y pide se extienda el homenaje al señor Maestre como a don José Maestre, Presidente Honorario de la Mancomunidad de los Cantos del Tálamo y hace suyas las manifestaciones del señor Muñoz Delgado.

El Alcalde de Alicante se adhiere a ambas peticiones así como otros varios señores acordándose por aclamación la propuesta y además que en un álbum con las firmas de los alcaldes de todos los Ayuntamientos se rinda un tributo de gratitud al ministro de Fomento y se le entregue el día del homenaje que se celebrará en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Cartagena coincidiendo con su visita a ésta.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha Madrid ha marchado doña Ana Manzanarez, viuda de Díaz de Herrera y su hijo don Segundo.

A las Alcázaras se han trasladado don Juan Dorda Martí y su distinguida familia.

NOTAS VARIAS

Los empleados de almacén de la S. E. de C. N. en ésta han homenajeado con un banquete a su jefe don Antonio del Castillo, con motivo del vigésimo aniversario de servicios en dicha sociedad.

—Ha sido ascendido a su inmediato empleo, el capitán de corbeta don Antonio Alonso y Riveron, jefe de la Estación de submarinos.

## Para las maniobras navales

Esta tarde a última hora, marcharon con rumbo a Santander y Ferrol el buque porta-aviones «Déjalo» y la flotilla de instrucción de submarinos, compuesta de los «B 5», «B 6», «C 1», «C 2», «C 3», «C 4» y «C 5», respectivamente, que van a tomar parte de las maniobras navales que este año se celebran en el Cantábrico.

Manda el «Déjalo» el capitán de fragata don Vicente Castro y la División de Submarinos el de igual empleo don Antonio Alonso.

Adquiera Vd,

**ALTAVOZ PHILIPS**

Características admirables

CASAU, MAYOR 13

## Conferencia de la tarde

### Mañana Consejo de Ministros

Madrid.—Se espera que esta tarde llegue a Madrid el general Berenguer.

Mañana tarde se celebrará Consejo de ministros, para lo cual regresarán los ministros que descansan en provincias.

### Unión monárquica

Madrid.—Para organizar el partido, llega hoy a Madrid una comisión de monárquicos obreros de Alfonso XIII de Barcelona

### Obsequio los periodistas

Madrid.—A noche obsequió con una cena el Gobernador a los reporteros de la prensa diaria que hacen información en el Gobierno Civil.

### Idea mal acogida

Madrid.—El artículo de Marcelino Domingo propugnando el retiro de las izquierdas extremas en la lucha electoral próxima, ha sido mal acogido por los socialistas, republicanos de Lerroux, republicanos autonómicos y el grupito de Alcalá Zamora y Miguel Maura.

### El inventor del autogiro

Burdeos.—Después de realizar pruebas de su aparato ante un enorme gentío el inventor del autogiro señor Cierva salió en vuelo para Biarritz a las 9 de la mañana, haciendo escala a las tres y media de la tarde.

Después de su viaje a España La Cierva regresará a Francia para dirigir la construcción de una serie de aparatos.

### Accidente de aviación

Chicago.—Un avión de turismo, probablemente alcanzado por un rayo, cayó en un gran depósito de gas, estrellándose en el fondo.

El piloto y dos pasajeros resultaron muertos.

### La rebelión en la India

Peshawar.—La caballería indígena ha librado un combate con los afridis en las cercanías de Hazarjhani combate que continuaba a la hora de comunicarse.

### Se hace explotar dinamita en la boca

Casablanca.—Un obrero picero de nacionalidad española se hizo explotar un cartucho de

dinamita en la boca quedando destrozado.

### Representante yugoeslavo expulsado

Nueva York.—Ha sido expulsado Kosetich, ex ministro de Obras Públicas de Yugoslavia y cónsul general de dicha nación recientemente nombrado.

### Explota una bomba en un Banco

Nueva York.—En el Banco Fordworth (Texas) un desconocido en vista de que se le negaron mil dólares, lanzó una bomba que al explotar mató al agresor y al administrador del Banco, hiriendo gravemente a otro empleado.

### Estragos del calor

Bassorah.—Un calor terrible hace estragos en la Mesopotamia.

La temperatura durante el día no desciende de 54 grados centígrados a la sombra.

Se han registrado cerca de 60 casos mortales de insolación solamente en la ciudad de Bagdad.

En Abadán ha habido también otras víctimas, en su mayoría europeos.

## Lotería Nacional

(Por telégrafo)

Madrid.—En el sorteo de hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

Con 120.000 ptas.  
14.335. Sevilla.  
Con 65.000  
12.598. Madrid.  
Con 25.000  
15.487. Madrid.  
Con 10.000  
7.712. Lorca.

### En el Ateneo

## El concierto del sábado

El sábado en la tarde tuvimos ocasión de escuchar al joven alicantino señor Sánchez Terol, pensionado por aquella diputación para continuar sus estudios musicales en Milán.

El señor Sánchez Terol, es un tenor de admirables facultades, de bella voz extensa, y de fácil misión que des de la primera obra del programa cautivó al auditorio, arrancando largos y sinceros aplausos.

De desear es que en la carrera del bel canto el señor Sánchez Terol logre sus aspiraciones, a que son acreedores que excepcionales facultades.

## Nuevo Director de la Escuela de Guerra Naval

Ha sido nombrado Director Interino de la Escuela de Guerra Naval, el Ilustrado capitán de fragata don Enrique Pérez y Fernández Chao, comandante del cañonero «Cánovas del Castillo».

### Información

#### de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el Alcalde de esta ciudad don Francisco Muñoz Delgado, capitán de corbeta don Francisco Moreno de Guerra, capitanes de Artillería de la Armada don Joaquín Esteban y don Luis Carramolino, teniente coronel de Ingenieros navales don Antonio Mas, teniente de Infantería de Mar don Emilio Escuin y el teniente de Artillería de la Armada, don Manuel Parga.

—Esta mañana S. E. ha recibido al excelentísimo señor comandante general del Arsenal, Jefes y Oficiales con mando en el Departamento.

—Se han presentado el capitán y teniente de Artillería de la Armada don Joaquín Esteban y don Manuel Parga, respectivamente, que piden destinados al Arsenal.

Del Diario Oficial

Dispone que el capitán de navío don Manuel Fernández Piñ, quede para eventualidades del servicio, a las órdenes del Capitán General de Cádiz.

—Nombra comandante del crucero «Bire de Lezo» al capitán de navío don Guillermo Ferragut.

—Id. secretario de la dirección general de Campaña, al capitán de navío don Joaquín Cervera y Valderrama.

Id. jefe del primer negociado del material, del Ministerio de Marina, al capitán de navío don Ramón Alvargonzalez.

—Promueve a sus inmediatos empleos al capitán de fragata don José Pérez Ojeda, capitán de corbeta don Antonio Alonso y teniente don Vicente Agulló Asensi de Cano.

—Nombra profesor, director interino de la escuela de guerra naval, al capitán de fragata don Enrique Pérez y Fernández Chao.

—Id. comandante del cañonero «Canalejas» al capitán de fragata don Fabian Montojó.

—Destina a la Escuadra, a los Alacres de navío don Eduardo Armada y don Joaquín Miquel.

—Dispone que los alumnos del primer año del cuerpo de Intendencia e Intervención, acompañados del notador de navío don Rafael Quixal, pasen a practicar en la Escuela de Instrucción del 15 del actual al 15 de septiembre.

—Aumenta en un comisario de primera, el personal de la Base de Aeronáutica Naval de Barcelona.

—Dispone se declare reglamentario para los Hospitales de la Armada el plan alimenticio para los Hospitales y Enfermerías Militares.

## Colonias escolares

Según partes recibidos en esta Alcaldía los días 9 10 y 11, la colonia escolar de Isla Plana continúa en novedad hallándose todos los colonos en perfecto estado de salud.

## Información de Ejército

Se dictan reglas sobre comisiones del personal de las juntas locales de defensa y armamento de las bases navales, derogándose R. O. de 7 de abril de 1927 que facultaba a los presidentes de dichas juntas para pequeños gastos y traslado de oficiales.

—Se declara exco de derecho a la pensión que solicita doña Antonia Vidal Catalá viuda del sargento de Carabineros Juan Manchón.

## Automovilismo

(Por telégrafo)

Grenoble.—En las pruebas de velocidad de autos en circuito delinado el corredor Eddoua Grammontrozó con otro cacho, volcando el auto en que iba y matándose.

## Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Sport.—Hoy «La máscara de hierro» por Douglas Fairbanks.

## SUCESOS

Accidentes

Ayer mañana en la diputación de Los Mateos, frente a la Fábrica de Productos Químicos, Antonio Manzanera Gabarrón de 45 años de edad, que desde hace tiempo, lleva el lavadero que existe en dicho lugar, bajó ayer mañana a limpiar el pozo, que según unos dicen tiene 20 metros de profundidad. A poco de estar empleado en esta faena, sintiéndose indispuerto y avisó para que lo sacaran, y al intentar hacerlo rompióse la cuerda que lo sujetaba cayendo Antonio al fondo.

Aviso rápidamente a las autoridades, acudiendo una sección de Bomberos y otra de la Ambulancia de la Cruz Roja, al mando esta última del contramaestre don José Martínez y provista de botiquín y demás material sanitario.

A pesar de los trabajos de los bomberos no pudo ser extraído por estos a consecuencia de la atmósfera que había en el interior del pozo y entonces un vecino del Portazgo, Diego Sánchez Carrasco, con grave riesgo de su vida, bajó al pozo y después de varias tentativas consiguió amarrarlo y que lo subieran.

Una vez arriba fué reconocido por el médico de la Cruz Roja don Pedro Jorquera y auxiliado por éste trasladándolo rápidamente la Cruz Roja en un auto al Hospital de la Caridad, donde quedó hospitalizado.

Padece heridas contusas de forma irregular en el cráneo y síntomas de asfixia, siendo su estado de pronóstico reservado.

Diego Sánchez también tuvo que ser asistido por la Cruz Roja por presentar síntomas de asfixia.

Al terminar ayer tarde las regatas y cuando la lancha automóvil de la Brigada Torpedista regresaba al «Isabel II», sufrió un síncope el mecánico don Mariano Giménez.

Avista de la lancha de socorro de la Cruz Roja que patronaba el Contramaestre don José Martínez, acudió este y prestó sus auxilios al referido mecánico, hasta que quedó restablecido.

(Continúa en tercera plana)